



## GUEBWILLER

CHEF-LIEU D'ARRONDISSEMENT

*D'argent au bonnet albanais de gueules rebrassé d'azur.*

PLANCHE IV, 10

Jusqu'au XVI<sup>e</sup> siècle, la municipalité de Guebwiller avait sur son sceau le lévrier des armoiries de l'abbaye de Murbach, Guebwiller étant le chef-lieu de la principauté de Murbach. Le bonnet albanais est un couvre-chef venu d'Orient dont la mode était répandue au XVI<sup>e</sup> siècle.

Guebwiller, qui apparaît en 774 sous la dénomination "Gebunwilare" et fut érigé en ville vers 1270, a appartenu jusqu'à la Révolution à l'abbaye de Murbach. L'ancienne église est dédiée à saint Léger.

Guebwiller est titulaire de la croix de guerre 1914-1918 avec palme (citation à l'ordre de l'Armée du 2 novembre 1921, J.O. du 6 novembre 1921, p. 12417).

SOURCES: Pierre armoriée de 1555 à la porte d'une maison située place Saint-Léger à Guebwiller; brevet d'armoiries du 20 décembre 1697 aux archives municipales de Guebwiller; *Arm. gén.*, p. 305, n° 141, *D'argent à un bonnet d'Albanais de gueules retroussé d'azur.*

BIBLIOGRAPHIE: Charles WETTERWALD, *Les armoiries de la ville de Guebwiller*, dans *Vie en Alsace*, t. 4 (1926), p. 60-64; WALTZ, p. 24.